

LOS PROFESIONALES DE LA SALUD PIDEN UNA LEY QUE REGULE LOS CUIDADOS PALIATIVOS

Written By: G. Ferrándiz | mayo 12, 2014 | Posted In: POLITICA SANITARIA



El salón de actos del Hospital General Universitario de Alicante acoge hoy la celebración de las I Jornadas Paliativos 2.0, actividad organizada por la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL) y el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (Cecova) bajo el lema Paliativos y tecnología: un binomio necesario. En ellas participan más de 350 profesionales procedentes de diferentes puntos de la geografía española que han asistido durante el fin de semana pasado al desarrollo de la primera parte de un programa que ha evidenciado los beneficios que puede aportar el nuevo modelo de comunicación 2.0 tanto a pacientes como a profesionales y familiares.

También durante la sesión matinal de las Jornadas ha habido espacio para insistir en lo que es una de las principales reivindicaciones de la SECPAL, como es la redacción de una ley de cuidados paliativos que reconozca la equidad y universalidad en la prestación, el reconocimiento de la formación pre y postgrado, la consolidación de los equipos multiprofesionales dentro de los servicios públicos de salud y la aceptación de la disciplina.

Así lo demandó el presidente de la SECPAL, Álvaro Gándara, que es uno de los destacados ponentes de esta actividad, junto también a Joan Carles March, profesor de la Escuela Andaluza de Salud Pública de Granada; Vicente Bellver, profesor de Filosofía del Derecho de la Universitat de València y miembro del Comité de Bioética de España, y Miguel Ángel Máñez, director de Gestión del Complejo Hospitalario de Toledo.

Álvaro Gándara destacó también el hecho de que a pesar de que la estructura familiar en la sociedad española ha sufrido un cambio notable al incorporarse al mercado laboral todos sus miembros, complicando así el que en el seno de ella se pueda cuidar a un enfermo con necesidad de cuidados paliativos, es precisamente la unidad familiar la que sigue siendo el principal apoyo del paciente y del profesional. El presidente de la SECPAL aludió también a una llamativa contradicción que apunta a que si bien los enfermos prefieren morir en casa en un 70% y en el hospital en un

30, los datos indican justo lo contrario, que fallecen en casa el 30% y en el hospital el 70, lamentando al hilo de ello que los hospitales españoles no estén preparados para soportar esta circunstancia.

Por su parte, el presidente del Cecova, José Antonio Ávila, aludió en su intervención en el acto de apertura de las jornadas a que “humanizar la tecnología y su uso resulta un reto apasionante en esta sociedad cada vez más tecnológica. Aprender a convivir con las TIC y que esa convivencia no nos deshumanice es todo un reto; y lo es también el poder sacarle jugo a su uso”.

Estuvieron presentes también en el acto inaugural José Antonio Viudas, gerente del Departamento de Salud Alicante-Hospital General, Sofía Clar, Directora General de Asistencia Sanitaria, Miguel Ángel Fernández, Director de Enfermería del Hospital General Universitario de Alicante, y Andrés Lloréns, que asistió en representación de la alcaldesa de Alicante, Sonia Castedo. Cecova.